

untuk mengenang leluhur. Ada pula yang memersepsikan pada bulan Sya'ban turun ketentuan dari Allah Swt mengenai terpisahnya roh dengan jasad.

Di Desa Karangpuri Ruwahan biasanya diadakan 10 hari sebelum bulan Puasa. Pada tradisi tersebut sejumlah ritus digelar menurut tradisi dan adat di tiap pedukuhan, yang mungkin saja sedikit berbeda. Secara umum acara diawali kenduri, doa bersama, besrik (membersihkan) makam, dan diakhiri nyadran. Ada makna tersirat, yang intinya si penerima pasti ikut mendoakan seperti dihajikan oleh si pemberi sedekah. Surat Takdir Artinya tiap Sya'ban atau Ruwah, kita perlu lebih banyak mengingat Sang Maha Pencipta karena pada bulan itu Dia menurunkan kodrat dan iradat-Nya tentang takdir setahun mendatang.

Harapannya, takdir setahun mendatang yang didapatkan adalah hal-hal yang positif. Ruwahan memiliki rangkaian acara yang hampir sama dengan kenduri arwah atau tahlilan, yaitu dibuka dengan bacaan Surah Yasin, dilanjutkan kalimah thayibah atau tahlil, diakhiri doa untuk leluhur. Sebelumnya, ada tokoh masyarakat menceritakan riwayat para leluhur dusun. Doa didahului shalawat kepada Nabi Muhammad. Selesai berdoa, semua orang yang ada di situ saling tukar menukar bawaannya, dikiaskan berkah untuk dimakan seluruh anggota keluarga. Dari urutannya, kita melihat tradisi tersebut sebagai bukti birrul walidain (taat kepada orang tua).

salah satu bentuk amal jariyah, juga untuk menjalin ukhuwah antarwarga. Sebagaimana ungkapan oleh : Bapak Abu Bakar

Mereka dapat melaksanakan berdasarkan pilihan masing-masing keluarga. Sehingga membuat Tradisi Ruwahan dapat terus berkembang keberadaannya dalam masyarakat.

Dan adapun kebutuhan masyarakat untuk berkumpul satu sama yang lain sebagai ajang mempererat tali silaturahmi. Dan ada pun Fungsi-fungsi Ruwahan adalah :

Fungsi sebagai pembawa kemakmuran jumlah mata pencaharian terbesar Dusun Karangnongko berada pada bidang pertanian baik itu mata pencaharian sebagai buruh tani dan juga petani pemilik lahan. Masyarakat Desa Karangpuri membutuhkan suatu keyakinan bahwa ladang mereka akan selalu terjaga kemakmurannya. Mereka melaksanakan Ruwahan dengan meyakini bahwa tradisi *merti desa* ini dilakukan untuk membersihkan Desa dari segala roh jahat serta agar kemakmuran tetap berada di Desa ini.

Peneliti berasumsi terkait dengan pengetrapan teori *Goal Attainment (Pencapaian Tujuan)*. Fungsi sosio-kultur masyarakat melalui Tradisi Ruwahan di Desa Karangpuri ini sangat penting untuk mencapai tujuan utamanya sebagai sarana ritual; sepadan berfungsi sebagai hiburan pribadi; fungsi sebagai presentasi estetis; fungsi sebagai media komunikasi; fungsi sebagai penguat norma-norma masyarakat; fungsi sebagai integritas sosial masyarakat; dan fungsi sebagai sarana pelestarian dan stabilitas budaya.

Masyarakat Desa Karangpuri masih mempertahankan Tradisi Ruwahan karena Tradisi Ruwahan ternyata masih sangat fungsional dalam kehidupan sosial Masyarakat Desa Karangpuri. Hal ini sejalan dengan Fungsionalisme struktural adalah sebuah sudut pandang luas dalam sosiologi yang berupaya menafsirkan masyarakat sebagai sebuah struktur dengan bagian-bagian yang saling berhubungan. Fungsionalisme menafsirkan masyarakat secara keseluruhan dalam hal fungsi dari elemen-elemen konstituennya; terutama norma, adat, tradisi dan institusi.

Fungsi yang dimiliki oleh Tradisi Ruwahan mencakup fungsi pembawa kemakmuran, fungsi menjaga ikatan kekerabatan, fungsi menjaga ikatan solidaritas dan kerukunan warga, fungsi hiburan, dan fungsi menjaga warisan budaya.

2. Nilai Religi Tradisi Ruwahan

Pelaksanaan tradisi itu ada-kalanya dikelola lembaga masyarakat, dengan tujuan mendoakan arwah anggota keluarga yang telah meninggal. Tradisi itu berasal dari Ruwah, bulan urutan ke-8, berbarengan dengan Sya'ban tahun Hijriah. Kata ruwah memiliki akar kata arwah atau roh. Dari arti kata itulah, sebagian masyarakat Jawa menjadikan Ruwah sebagai bulan untuk mengenang leluhur. Ada pula yang memersepsikan pada bulan Sya'ban turun ketentuan dari Allah SWT mengenai terpisahnya roh dengan jasad.

